

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PAQUETE ECONÓMICO 2023: IGNACIO MIER, ADELANTA QUE NO HAY ALZA DE IMPUESTOS;
PAN, ACUSA SOBREPREGIO DE OBRAS EMBLEMÁTICAS**

Hoy, segunda pasarela de un miembro del gabinete en San Lázaro.

Jueves de semana pasada, acudió el titular de Segob y presidenciable de Morena en el 2024, Adán Augusto López Hernández, para entregar al presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, los tomos del IV Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, ritual anual, que marca la apertura de sesiones en el Congreso de la Unión, cada primero de septiembre, protocolo constitucional, el cual, de manera coloquial nuestros actores políticos llaman “el día del Presidente”.

Entrega del Informe del Ejecutivo Federal, lo establece Ley Orgánica del Congreso General, artículo 6º., mandato legislativo que establece hora para esa ceremonia en San Lázaro, 17:00 horas, que ese día, violentó, porque el encargado de la política interior, llegó tarde, por estar presente en el mensaje que el Presidente, ofreció a esa hora, con el mismo motivo.

Tardanza del funcionario, a su vez, retardó el inicio de la apertura de sesiones, y nuestros representantes populares, en sesión de Congreso General, no tuvieron otra, que esperar al ex gobernador de Tabasco, cumpliera su responsabilidad en el asunto.

Hoy, cual establece segundo párrafo en fracción IV, del artículo 74 de nuestro Código Supremo, acude segundo miembro del gabinete a las instalaciones del Palacio Legislativo en avenida Congreso de la Unión, número 66.

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, tiene previsto entregar a las 17:00 horas de este jueves, volúmenes del paquete económico del 2023, que incluyen criterios generales de política económica, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación.

Recibe al funcionario, el diputado Creel Miranda, en el “Salón Legisladores”, que no es otro más que el “Salón Verde”, como lo conoce el pueblo.



La víspera de la entrega-recepción del paquete económico para el ejercicio fiscal 2023, representantes de los dos principales partidos en este país, Morena y PAN, manifiestan postura en torno a la política económica del régimen, a partir del primero de enero del siguiente año.

Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, perfila que la misma política en esa materia, se mantiene, es decir, habrá absoluta disciplina fiscal, y el fomento al ahorro, sin sacrificar los programas sociales, ni de salud o educación.

O sea, en el penúltimo año del régimen, el gobierno de la República, mantiene su política de “austeridad republicana”, en el ejercicio de los recursos públicos.

Sin cambios, la política fiscal y monetaria.

Hay que decirlo, cual sucedió en los tiempos del Covid, sólo por factores externos, se modificaría la política económica en el gobierno del presidente López Obrador. O sea, que un suceso a nivel internacional, como la guerra Rusia-Ucrania, modifique la situación financiera de la nación, habría reacción gubernamental.

En el contexto de la inauguración del Conversatorio, “Donación de órganos”, que organizó la comisión de Salud, el diputado de Morena expresó que para el próximo ejercicio fiscal, “los incrementos en los servicios los va a absorber el gobierno, no va a ser la población”.

–“No va a haber incremento en ninguno de los impuestos, sino que se va a seguir fomentando el ahorro y la disciplina por parte del gobierno, sin sacrificar los programas sociales, ni la salud, menos la educación. La salud y la educación, son fundamentales para el desarrollo de la sociedad y de nuestro país”, ponderó el diputado de Puebla, un día previo a que la Cámara de Diputados, reciba el paquete económico del 2023.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política, dejó en claro que en el siguiente ejercicio fiscal, la administración federal, no contratará deuda externa, con el objetivo de mantener “absoluta disciplina fiscal”.

Así lo explicó, durante su intervención en aquel foro legislativo:

–“No se va a contratar deuda, no se van a violentar los criterios del déficit fiscal; se va a mantener una absoluta disciplina fiscal, para que nuestro país no resienta los efectos de la crisis mundial que está padeciendo, derivado del Covid”, delineó el representante popular de Morena.

En el frente opositor, Marcos Aguilar Vega, vocero del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, visceral, puyante, critica “la realidad” del paquete económico del próximo año.



Se circunscribe, apunta, a temas elementales: primero, el sobreprecio de obras insignias, por ejemplo, Refinería en Dos Bocas, cuyo costo inicial fue de 7 mmdm y va en 20 mil millones.

“Y qué decir del Presupuesto asignado al Tren Maya, el cual, se ha disparado 70 por ciento, hasta hoy, de 11.8 mil millones de dólares, pasó a los 20 mil millones”.

Resalta el panista que el segundo tema que visualizan en el asunto del paquete económico, cual dijo el Presidente de la República, estará marcado por la pobreza franciscana, pero únicamente en lo referente a la reducción del Presupuesto, para dependencias que no considere “importantes”, porque no tienen rentabilidad electoral, acusa el vocero del CEN panista.

Advierte el funcionario del blanquiazul que el gobierno federal se enfrentará en el siguiente año, a presiones inflacionarias y tendrá más gastos que ingresos, “además del clima de polarización política”, en el cual, el Presidente, pretende someter no sólo a la oposición, sino también a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

No omite señalar que el mandatario está en confrontación, con la iniciativa privada “y también con sus principales socios comerciales en el T-Mec”.

Es verdad, los encargados de la política comercial de nuestro país, Estados Unidos y Canadá, están en consultas por las diferencias que tienen los norteamericanos y canadienses, con el sector energético de nuestro país.

En especial, con la reforma eléctrica, que favorece a Comisión Federal de Electricidad y perjudica - acusan en esas naciones,- inversionistas extranjeros.

Cual sus antecesores del PAN-PRI, el presidente López Obrador, dará prioridad en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2023, a los recursos que mejor rentabilidad política y electoral, le dejan a su gobierno.

No es nuevo entonces, que el político de Tabasco, priorice en materia de gasto pública, a la política social, los proyectos sexenales en Tabasco, en la región maya o en Istmo de Tehuantepec, Oaxaca; afortunadamente, ya entregó a la nación, para bien o para mal, su proyecto del nuevo aeropuerto “Felpe Ángeles”.

Corredor Interoceánico, que beneficiará a los mexicanos de 79 municipios, 46 de la tierra del prócer Benito Juárez y 33 del estado que lo tiene todo, diría distinguido veracruzano.

Señalamos líneas arriba la guerra entre Rusia-Ucrania, como un factor externo para la economía y finanzas de nuestro país, cual motivo para que el mercado internacional del petróleo, cotice el barril de ese recurso no renovable, a precios que no se esperaban, luego que en la brutal pandemia inicial,



en el 2020, nuestro país, dejó de vender el energético, porque se cotizaba a menos cero dólar, así como se escucha, cual reportó en su momento, el presidente López Obrador.

Por ejemplo, ayer, el crudo mexicano de exportación, se cotizó a 78.48 dólares por barril, después que, hace dos años, por estas fechas, su precio, estaba “a la baja”.

Hay expectación entre inversionistas y hombres de la iniciativa privada, por conocer el proyecto económico del gobierno federal, para el próximo año.

Por lo pronto, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A.C, alista conferencia de prensa para dar a conocer las implicaciones del paquete económico 2023.

Es el próximo lunes, previo al mediodía, en el salón “Rufino Tamayo”, ese gran pintor oaxaqueño, de un hotel que se ubica por los rumbos del Ángel de la Independencia.

Mañana mismo, en el Poder Legislativo, apenas se conozcan las cifras macroeconómicas, como la estimación del barril de crudo mexicano de exportación, paridad peso-dólar, porcentaje de crecimiento económico para ese año, entre otros, las reacciones, serán inmediatas.

De los adversarios del régimen, empresarios, inversionistas.

Cual adelantó el diputado de Morena, Ignacio Mier, será el mismo modelo económico a seguir en el siguiente año, como el que está por terminar dentro de 3 meses con 22 días.

¡Ojalá!, algo sirva ese paquete económico, para enfrentar brutal, criminal inflación, desempleo, cierre de pequeñas y medianas empresas...

EN EL CHACALEO

Tras la decisión de reponer su ausencia ante la bancada que coordina el senador Ricardo Monreal Ávila, ayer, 9 días después de no acudir a esa plenaria, merced a “politiquería” que impulsan desde tribu palaciega, acudió con sus correligionarios en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández... De esa manera, dos presidenciables, el político de Zacatecas y el encargado de la política interior, estuvieron al frente del grupo parlamentario, durante la visita que hizo el ex gobernador de Tabasco, para explicar a senadores de Morena, los asuntos a su encargo y la agenda legislativa para el actual periodo ordinario de sesiones, que se clausuran el próximo 15 de diciembre... ¡Enhorabuena!... Mucha alharaca, entre la clase política del PAN-PRI-PRD, por la decisión del “Judas”, que para salvar pellejo en el desafuero y en la presidencia de la comisión de Gobernación y no enfrentar la justicia en Campeche, “el tal amlito”, y su gurú en San Lázaro, decidieron apoyar militarización de la Guardia Nacional... Ayer, “se hicieron bolas”, los priistas, panistas y perredistas, por ese asunto, porque la verdad, entre ellos, reparten



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

08/09/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

señalamientos y descalificaciones... ¿Quién necesita a quién?, es la pregunta, pero nadie advierte que la respuesta la tienen los electores, los ciudadanos, que sí tienen sentido común y saben, conocen la manera en que el “Judas” del bloque opositor, fragmentó esa alianza... Tal parece que el “Va por México”, se convirtió en “Va por amlito”. ¡Qué lástima”... El único priista que cuestiona la actitud de “el tal amlito”, es Roberto Madrazo, quien puntualizó en tuit, vergonzante estilo de hacer política, en el actual dirigente del PRI... Que sí, que no; que no, que sí, es lo que prevalece en el bloque oposito ,mientras el “Judas” Iscariote, al parecer, se mantiene en los encargos que ocupa en el partido en el que lo hicieron y los que tiene en el Palacio Legislativo de San Lázaro... ¡Viva México! ¡Viva!... Ayer, en redes sociales, circuló un meme que dice: “se vendió más rápido alito que el avión presidencial”... ¡Zas!... Junta de Coordinación Política en Cámara de Diputados alista comparecencia de funcionarios en tribuna o ante comisiones de trabajo, con motivo del IV Informe de Gobierno y para explicar al pleno, el paquete económico del 2023, como obliga artículo 74 en Ley de leyes, al señor Rogelio Ramírez de la O...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...